

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka diperoleh kesimpulan bahwa pada masing-masing indikator variabel praktik kerja lapangan menunjukkan rata-rata kategori pencapaian dengan kategori cukup dan pada masing-masing indikator variabel kesiapan kerja menunjukkan rata-rata kategori pencapaian dengan kategori cukup. Terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara program praktik kerja lapangan terhadap kesiapan kerja siswa kelas XII Kompetensi Keahlian TITL di SMK Negeri 6 Bandung yang termasuk ke dalam kategori sedang. Asumsi ini dibuktikan dengan nilai koefisien determinasi kesiapan kerja sebesar 19% ditentukan oleh program praktik kerja lapangan, dan 81% ditentukan oleh faktor lain. Sementara itu untuk besar pengaruhnya berdasarkan hasil uji regresi linear sederhana diperoleh $\hat{Y}=50,411+0,462X$, karena koefisien regresi bernilai positif (+) yaitu sebesar 0,462 maka dapat diartikan jika nilai PKL bertambah 1, maka nilai kesiapan kerja akan bertambah 0,462 atau semakin meningkat pencapaian indikator PKL, maka semakin meningkat pula kesiapan kerja siswa.

5.2 Implikasi

Pengaruh program PKL terhadap kesiapan kerja siswa kelas XII Kompetensi Keahlian TITL di SMK Negeri 6 Bandung dalam penelitian ini termasuk ke dalam kategori sedang. Pada pelaksanaan PKL masih terdapat masalah seperti sulitnya siswa mencari tempat untuk melaksanakan PKL, ketidaksesuaian antara bidang keahlian dengan tempat PKL siswa, dan ketidaksesuaian tugas pekerjaan yang diberikan dengan bidang keahlian yang dimiliki siswa yang menjadi salah satu faktor indikator pencapaian menjadi kurang maksimal. Hal ini perlu di evaluasi oleh pihak sekolah, dunia usaha/dunia industri, dan pemerintah agar dapat meminimalisasi permasalahan tersebut sehingga program PKL ini dapat terlaksana dengan baik dan diharapkan dapat menjadi salah satu faktor yang mempengaruhi kesiapan kerja siswa dengan

minimal termasuk ke dalam kategori yang tinggi setelah siswa selesai mengenyam bangku pendidikan.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, berikut merupakan rekomendasi yang dapat disampaikan sebagai berikut:

- 1) Pihak sekolah perlu memperluas hubungan kerja sama dengan pihak industri yang sesuai dengan bidang keahlian agar mempermudah penempatan siswa untuk melaksanakan program praktik kerja lapangan.
- 2) Pihak industri harus memberikan tugas pekerjaan yang sesuai dengan bidang keahlian yang dimiliki siswa agar *hard skills* dan *soft skills* siswa dapat berkembang secara bersama-sama, dan guru pembimbing memonitoring agar siswa melaksanakan praktik kerja lapangan sesuai dengan bidang keahliannya, sehingga siswa lebih percaya diri dengan keahliannya yang dampaknya diharapkan siswa dapat memiliki kesiapan kerja yang tinggi.